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➌ 第３委員会 

「名古屋の歴史をつなぐまちづくり」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
それでは、第３委員会の意見を発表します。 
第３委員会のテーマは、「名古屋の歴史をつなぐまちづくり」です。  

このテーマについて考えるため、私
わたし

たちは７月 23 日に名古屋市博物館

の施設
し せ つ

見学を行いました。 

そこで、私
わたし

たちは天正大判
お お ば ん

を体感しました。大きくて重い金の 輝
かがや

きを

保
た も

つ大判
お お ば ん

をつくった秀吉
ひ で よ し

の権力
けんりょく

はすごいと思いました。また、博物館の

物を大切にし、人を楽しませる工夫が印象に残りました。博物館の展示
て ん じ

、

管理にはたくさんの努力と工夫がありました。管理面では、収蔵庫
し ゅ う ぞ う こ

と

監視室
か ん し し つ

が大いに役立っていること、また、展示
て ん じ

の面ではライトや作品の

方向などにも細かな調整を施
ほどこ

していることもわかりました。このことか

ら、 私
わたし

たちのために歴史を伝えてくれていると思いました。  

また、パノラマと三英傑
さ ん え い け つ

のことを見たり聞いたりしました。パノラマ

という絵は、昔の人が想像
そ う ぞ う

して描
か

いていたことに驚
おどろ

き、三英傑
さ ん え い け つ

は３人と

も出身地が違
ち が

うのに名古屋にかかわりがあるのも驚
おどろ

きました。 

その後、私
わたし

たちは施設
し せ つ

見学をしてわかったこと、思ったこと、感じた
ことをもとに、名古屋の歴史を未来につないでいくためには何をすれば
いいか考えました。 

それでは、 私
わたし

たちが考えたことを順番に発表します。 
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○子ども議員  

私
わたし

が博物館で一番印象に残った工夫は、収蔵庫
しゅうぞうこ

の温度管理です。武器
ぶ き

やお皿などの大切なものが傷
いた

まないように年中エアコンを 20 度に設定
せってい

しているのです。 

また、盗
ぬす

まれないようにたくさん鍵
かぎ

もかけられています。そうするこ

とによって昔とこれからの 

名古屋の歴史をつなぐまちになり、未来の人たちにも昔の生活がよく伝

わると思うので、とてもすごいと思いました。 

 

 

 

○子ども議員  

学校などで積極的に博物館に行き、見るだけでなく、名古屋の歴史を

体感できるコーナーを設
もう

けるといいと思います。 

 博物館では盛大
せいだい

なイベントや 出 張
しゅっちょう

イベントをつくり、小さい子ども

から大人まで歴史を学べるようにするといいと思います。  

 病気などで家から出なくても学べるように、歴史を勉強するウエブサ  

イトをつくる。地元の歴史人物が覚えられるように、小学校３年生ごろ 

から名古屋の歴史を勉強する授業
じゅぎょう

をつくる。  
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○子ども議員 

私
わたし

は、博物館に行ってパノラマが一番印象に残りました。パノラマは

昔の人が土地を上から見たように想像
そうぞう

して描
か

いた絵が、床
ゆか

に描
か

いてあり

ました。私
わたし

は、その絵が描
か

かれた当時、上から風景が見渡
み わ た

せられるよう

な技術
ぎじゅつ

はなかったので、その人が想像
そうぞう

して描
か

いたとは思えませんでした。 

私
わたし

は、名古屋の歴史をつなぐには、実物を展示
て ん じ

するだけではなく、そ

れがどのようにしてつくられたのかも伝えたらいいと思います。  

 

 

 

 

 

○子ども議員 

歴史をつなぐには、自分でできることと、ボランティアの人たちが参

加してできることの二つに分けることができます。 

自分でできることには、図書室や学級文庫などの人目につくところに

歴史の漫画
ま ん が

や名古屋の歴史に関連する本を置くことや、カルタをつくっ

て休み時間や授業
じゅぎょう

の一環
いっかん

として対決や大会を開いたりすることなどが

あります。 

ボランティアの人が参加してできることは、博物館の人や昔の名古屋

をよく知る人に土器や資料
しりょう

を借りたり、歴史を話してもらったりするこ

となど、ほかにもできることはたくさんあります。 

このように、歴史とよく触
ふ

れ合うことで歴史はつなげると思います。
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○子ども議員  

博物館は 宝
たから

の山でした。温度、湿度
し つ ど

、明るさに気を配っていて、大切

に保管
ほ か ん

されていました。 

僕
ぼく

たちは 宝
たから

が大好きです。何かテーマを決めて宝探
たからさが

しをしながら名

古屋尾張
お わ り

地方の勉強ができると、もっとたくさんの人が足を運んでくれ

ると思います。 

ロビーのロダンが博物館を映像
えいぞう

やレーザーなどで案内してくれると楽

しそうです。展示
て ん じ

品の時代や暮
く

らしを、体験コーナーや映像
えいぞう

を使ってそ

れぞれの説明があると、タイムスリップした感覚になれると思います。

１カ所だけではなく、タイムマシンに乗っている感覚で回れると、貴重
きちょう

な

展示
て ん じ

品にも命が吹
ふ

き込
こ

まれると思います。ものづくり名古屋だからでき

る新しい博物館を見てみたいです。 

 

○子ども議員  

私
わたし

が一番印象に残ったことは、監
かん

視
し

室です。監
かん

視
し

室にはたくさんのボ

タンがあって、エレベーターが何階にいるのかなどがわかってすごいな

と思いました。監
かん

視
し

室には、エレベーターがいつとまってしまうかわか

らないから 24 時間ずっと人がいます。博物館に来た人の安全を守るため

の監
かん

視
し

室だなと思いました。名古屋の歴史をつないでいくには、たくさ

んの人の努力が大切だと思いました。  



第３委員会の意見発表 ２ 

 

 
28 

○子ども議員 

私
わたし

は、名古屋の歴史を残すためには、私
わたし

たちが名古屋の歴史を守り、

次の世代の人に名古屋の歴史をたくさん教えられるように 私
わたし

たちがた

くさんの歴史を知り、次の世代の人に 私
わたし

たちが知っている歴史を細かく

教えられるようにすればいいと思いました。 

 

 

 

○子ども議員 

僕
ぼく

は博物館に行って天正大判
おおばん

を見ました。そこで、まず持つ体験がで

きました。そのほかの場所でも体験することができます。  

 また、小さい幼児
よ う じ

やおばあさん、おじいさんにも楽しく学ぶことがで

きるようになっていました。もっと名古屋の歴史を知れたらいいと思い

ました。 
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○子ども議員 

博物館で見たものを未来に残していくには、たくさんの人に見てもら

ったり感じてもらったらいいと 私
わたし

は考えました。たくさんのイベントを

したりして、誰
だれ

でも気軽に行けるところをつくって、お年寄
よ

りから子ど

もまで楽しめるようにしたらいいと思います。また、博物館ではふだん

見られないようなところなどを土曜日、日曜日を中心に開くと、みんな

が興味
きょうみ

を持って見に来てくれると思いました。 

 

 

 

○子ども議員 

子どもから高齢
こうれい

者まで、誰
だれ

でも興味
きょうみ

を持って楽しく見学できるといい

と思います。そのためには、歴史に興味
きょうみ

のない小さな子どもも興味
きょうみ

を 

持ち、楽しめるような工夫がたくさんあるといいと思います。博物館で

は、クイズや体験コーナーを実際
じっさい

に見てさわることができます。もっと

もっとたくさんの名古屋の歴史を 私
わたし

は知りたいと思ったし、いろいろな

人から聞けたらいいなと思いました。人から人へ、名古屋の、そして日

本の歴史をつないでいきたいと思います。 
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私
わたし

たち第３委員会は、このようなことが名古屋を「歴史をつなぐまち」

にするために必要だと考えました。 

これで、第３委員会の発表を終わります。 

 

■橋本
は し も と

教育子ども委員長の答弁
と う べ ん

 
 

第３委員会の皆
みな

さん、意見発表、本当にお疲
つか

れ 

さまでございました。７月 23 日の博物館の見学、 

そして委員会での議論
ぎ ろ ん

、それからきょうの意見発 

表に至
いた

るまで、子ども委員長さん、そして子ども 

副委員長さんを中心に、しっかりと立派
り っ ぱ

に完走さ 

れました。本当にすばらしかったと思います。 

 実は、 私
わたし

たちも皆
みな

さんと３日間御一緒
ご い っ し ょ

させてい 

ただく中で、本当にたくさんのことを学ばせてい 

ただくことができました。北野
き た の

副委員長、そして小林
こばやし

副委員長とともに

皆
みな

さんにもお礼を申し上げたいと思います。本当にありがとうございま

した。 

さて、第３委員会のテーマは「名古屋の歴史をつなぐまちづくり」と

いう非常
ひじょう

に 難
むずか

しいテーマだったというふうに 私
わたし

は思っていますけれど

も、きょうの皆
みな

さんの意見発表を聞いていると、本当に３日間の間に経験
けいけん

したこと、そしてしっかり話し合いをする中で、しっかりとそれを理解
り か い

し、

自分なりの意見を一生懸命
けんめい

まとめることができているなと、改めて感心

をいたしました。 

皆
みな

さんの意見の中にありました、より多くの人に歴史に興味
きょうみ

を持って

もらいたい、よりたくさんのことを知ってもらって学んでもらうにはど
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うしたらいいかと、こういった意見がたくさん見られました。これはと

ても大事なことで、すばらしい意見だなというふうに思います。  

なぜ歴史を学ぶ必要があるのか、これは 私
わたし

が思うに、歴史を学ぶのは、

よりよい未来をつくるためではないかというふうに思います。例えば、

この子ども市会。ことしでこの子ども市会は３回目を迎
むか

えていますが、

第１回、第２回という歴史がありました。その第１回、第２回の中で、

それぞれうまくできたこと、あるいはうまくできなかったこと、こうい

ったことを学んでいるからこそ、ことしのこの第３回、すばらしいなご

や子ども市会が開催
かいさい

できているんだというふうに思っています。 

今回、第３委員会の皆
みな

さんと御一緒
ご い っ し ょ

する中で 私
わたし

が考えた歴史をつなぐ

まちづくりというのは、古い絵画や天正大判
おおばん

のような資料
しりょう

を単に保管
ほ か ん

し、

現代
げんだい

や未来に残していくというだけでなくて、そこからさまざまなこと

を感じたり知ったりしたことをきちんと教訓にして、新たな歴史を持つ

まちをつくっていくことなのではないかなというふうに思っています。 

先ほどの発表の中にもありました。名古屋尾張
お わ り

が生んだ三英傑
さんえいけつ

、織田
お だ

信長、豊臣秀吉
とよとみひでよし

、徳川
とくがわ

家康、博物館でもこの３人にまつわるさまざまな

資料
しりょう

が展示
て ん じ

してありました。ぜひ、この偉大
い だ い

な先人の残した歴史につい

ても多くのことを知り、感じ、学び、そこから得られるさまざまな教訓

などを未来へつないでいっていただきたいと思います。  

そして、第３委員会の皆
みな

さん、竹田
た け だ

委員長を初めとする 10 名の皆
みな

さん

がその三英傑
さんえいけつ

のつくった歴史の上に、さらに新たな歴史をつくり、いつ

の日か三英傑
さんえいけつ

ならぬ十英傑
じゅうえいけつ

などと呼
よ

ばれる日が来ることを期待しまし

て、私
わたし

の答弁
とうべん

を終わらせていただきたいと思います。３日間、本当にお

疲
つか

れさまでした。 


